
 

 

 

 

 ATA DA CONGREGAÇÃO  

 

Data: 30.11.2021 Hora início: 13:00 Sala: videoconferência  

 

ATA DA SESSÃO DA CONGREGAÇÃO ORDINÁRIA, REALIZADA SOB A PRESIDÊNCIA DA 1 

DIRETORA DA ESCOLA DE BELAS ARTES, PROFª MADALENA GRIMALDI NO DIA 30 DE 2 

NOVEMBRO DE 2021, ÀS 13:00 HORAS, EM VÍDEO CONFERÊNCIA, RIO DE JANEIRO. 3 

Compareceram à sessão os seguintes Membros da Congregação: MADALENA GRIMALDI 4 

(DIRETORA); CARLOS GONÇALVES TERRA (Prof. Titular); JÚLIO SEKIGUCHI (Chefe BAB); MARIA 5 

ELISA CAMPELO (Chefe BAE); MARCELO DA ROCHA SILVEIRA (Chefe do BAH); FERNANDA DE 6 

ABREU CARDOSO (Chefe BAV); JOSÉ BENITO GONÇALEZ (Chefe BAI); MADSON DE OLIVEIRA 7 

(Chefe  BAT); MARCELO LYRA BRASIL (Chefe do BAA); LEONARDO ETERO (Chefe BAF); ALVARO 8 

J. RODRIGUES DE LIMA (Chefe do BAR); BENVINDA DE JESUS (Chefe BAP); JULIE DE ARAÚJO, 9 

MARIZE MALTA (Rep. Associados); DALTON ALMEIDA RAPHAEL (substituto Rep. Associados); 10 

DINAH DE OLIVEIRA (Rep Adjunto), DANIEL AGUIAR (Rep Adjunto); NORMA DE MENEZES, 11 

SILVIA BORGES (Rep. Aux/Assistentes); AMANDA FERNANDES, KÁTIA MANHÃES 12 

(Representante dos Técnicos); IVAIR REINALDIM (Coordenador do PPGAV).  Em reunião de 13 

Congregação realizada em data, horário e local acima informados, a mesma foi presidida pela 14 

Professora Madalena Grimaldi - Diretora da Unidade. Havendo número regimental, deu-se 15 

início a Sessão fez as seguintes comunicações:  Informou que a licença de gravação do Google 16 

meet irá permanecer somente até meados de janeiro, que não houve acordo entre a UFRJ e a 17 

Google que disponibilizou até a presente data esse benefício de forma gratuita. Comentou que 18 

o MEC autorizou as aulas remotas somente até dezembro. E isso significa que provavelmente 19 

teremos que dar aulas presenciais a partir de abril quando iniciaremos o primeiro semestre de 20 

2022.  Salientou também que a UFRJ perdeu em primeira instância a ação do Ministério Público 21 

que determinou o retorno imediato das atividades presenciais e que a UFRJ entrou com um 22 

recurso, mas que o mesmo ainda não foi julgado. Comunicou que a parte administrativa está 23 

fazendo plantões no Espaço EBA de modo a garantir o funcionamento de segunda à sexta, de 24 

8/15h.  Colocou que na plenária foi comunicado que os restaurantes já estão abrindo, que os 25 

transportes voltaram a circular pela cidade universitária e que o auxílio transporte para os 26 

alunos está em negociação com a prefeitura do Rio de Janeiro, mas que as unidades que não 27 

estão tendo aulas presenciais, como a EBA, não podem pleitear esse auxílio. Avisou que a 28 

servidora Luzia Araújo da PR4 está saindo da Pró- Reitoria de Pessoal e que o Professor 29 

Alexandre da Fonseca está assumindo o cargo.  Avisou também, que a Professora Cristina 30 

Richer está se aposentando da UFRJ e que consequentemente deixará a ouvidoria da UFRJ, 31 

onde trabalhou durante 12 anos. O cargo de ouvidora da UFRJ será ocupado pela servidora 32 

Luiza. Falou da VIII Bienal, realizada no Parque Lage e disse que apesar de todas as dificuldades 33 

impostas pela pandemia houve o lançamento do catálogo, no dia 27 de novembro e e que não 34 

enviou convite para todos por conta da situação pandêmica, mas que os que desejarem podem 35 

obter seu exemplar na EBA. Destacou mais uma vez a importância do uso do e-mail 36 

institucional. Que todos devem usar o e-mail institucional para todas as comunicações e 37 

acessos no SEI. Destacando que todos os avisos e informes da Direção são feitos pelo e-mail 38 

institucional. Solicitou também que os docentes não façam e-mails paralelos para as 39 



coordenações e que é fundamental que os chefes de departamentos comuniquem quando o 40 

contrato de um professor substituto finaliza para que o e-mail possa ser cancelado. Dizendo 41 

que isso também deve se aplicar ao cancelamento do escopo no SEI. Observou que os 42 

processos no SEI que estão concluídos não devem ficar na área de abertura, eles devem ser 43 

arquivados, pois a Direção recebeu algumas reclamações desses processos parados com dados 44 

financeiros disponíveis para todos. Além disso, cabe ao chefe do departamento abrir o SEI e 45 

verificar a quem se direciona e o que precisa ser feito em cada processo. Que também houve 46 

reclamações de docentes da demora de providencias de processos que se encontravam em 47 

departamentos aguardando o atendimento para se poder dar prosseguimento no 48 

encaminhamento. Por fim, observou que é preciso atenção no preenchimento dos formulários 49 

no SEI e que todos os processos precisam constar o nome do interessado. Informou que os 50 

processos de posse do concurso para efetivo, dos departamentos BAA, BAB e BAR retornaram 51 

para a Unidade por decisão da PR4 e que somente no início de 2022 poderão dar 52 

prosseguimento. Salientou que os respectivos professores devem tomar posse para início em 53 

abril, no primeiro semestre de 2022/1. Salientando que essa demora poderá ser usada na 54 

solicitação de professores substitutos. O Professor Carlos Terra pediu para falar novamente 55 

sobre o primeiro ponto do retorno presencial e o uso das salas em diferentes prédios. A 56 

Presidente falou que as obras do 6º e 7º andares estão praticamente prontas, porém o aditivo 57 

ainda não foi assinado e por isso não há uma previsão de conclusão. Além disso, existem outros 58 

processos que precisam de solução para a retomada das salas que é a conclusão da reforma 59 

da subestação do subsolo. O Professor Julio SeKiguchi perguntou se os ateliês poderão ser 60 

limpos. A Presidente falou que todos os espaços do prédio JMM estão sendo limpos e 61 

convidou aos Chefes para irem fazer uma vistoria. Avisou que o problema não é a limpeza, que 62 

é feita diariamente e sim a questão da infiltração no Pamplonão. Solicitou que os chefes de 63 

departamento fiquem atentos as datas referentes aos seus mandatos. Que pelo regimento o 64 

mandato é de dois anos, podendo haver recondução. Pediu para os que estão com o mandato 65 

vencido que façam eleições departamentais. Nesse momento solicitei licença para atender uma 66 

ligação da Srª Aline, responsável pela coordenação dos concursos da PR-4.  A ligação era para 67 

comunicar que não seria possível atender ao pedido do Departamento BAH na questão de um 68 

concurso para uma nova vaga, pois não foi autorizado pela Reitoria. Que a Reitoria informou 69 

que concessão de vaga nova só pode ser disponibilizada pela COTAV e que o que tinha sido 70 

autorizado era uma vaga de redistribuição. Foi também informado que o do Departamento 71 

BAI teria que aguardar o retorno do processo de recurso para solicitar a modificação do perfil 72 

da vaga do concurso. O Professor Marcelo Silveira, Chefe do BAH, perguntou se poderão, 73 

então, solicitar novamente a redistribuição. A reposta da professora Madalena foi que para 74 

2021 não seria mais possível, mas que o departamento deveria aguardar o retorno do processo 75 

e que caso houvesse uma mudança de posicionamento do colegiado do departamento, que 76 

havido sido contrário a redistribuição, por considerar que o perfil do docente não era de 77 

interesse do departamento BAH, seria possível tentar novamente a vaga de redistribuição, mas 78 

que não havia garantia de conseguir novamente. A Presidente explicou que uma vaga de 79 

redistribuição não pode ser transformada em vaga nova. Ordem do Dia:  80 

1. Homologação da Ata  de setembro de 2021- Ata Homologada. 81 

2. Homologação do Resultado da Eleição da Nova Direção EBA 2022-2026 – 82 

Homologação do Resultado da Eleição da Nova Direção EBA 2022-2026 – A 83 

presidente passou a palavra para o Professor Dalton Almeida que foi o Presidente da 84 

Comissão da Eleição: O Professor agradeceu a Presidente e iniciou falando sobre o 85 

desenrolar do processo eleitoral, onde a chapa EBA + foi eleita com 40.25% dos votos, 86 

distribuídos com 60% dos votos dos docentes, 49,12% dos técnicos e 11,63% dos 87 

discentes. Comentou que as atas foram enviadas e o quadro final com o quantitativo 88 

dos votos e o resultado final estão inseridos no processo e parabenizou a chapa reeleita 89 



ficando Professora Madalena Grimaldi como Diretora da Escola de Belas Artes, 90 

Professora Larissa Cardoso Feres Elias como Vice- Diretora e Julie de Araújo Pires como 91 

Diretora Adjunta de Pós-Graduação. A Professora Norma perguntou sobre o 92 

quantitativo de votos em branco e nulos.  O Presidente da Comissão partilhou a tabela 93 

com a apuração final, nela constam respectivamente 4 votos brancos e 5 nulos na 94 

categoria dos docentes, 0 e 1 nos técnicos e 18 e 37 nos discentes. A Presidente 95 

Professora Madalena agradeceu a comissão de eleição pelo trabalho e falou que as 96 

porcentagens das apurações em relação aos discentes se deram de forma bem próxima 97 

em relação à última eleição e que na categoria dos técnicos houve uma diminuição dos 98 

votantes e que acredita que esse decréscimo é decorrente do fato da votação ter sido 99 

feita de forma remota. A Presidente também agradeceu pela confiança e apoio de 100 

todos. Disse que não foi fácil a gestão nesses anos, mas que a equipe tem trabalhado 101 

com dedicação em prol da EBA. A Presidente passou a palavra à Professora Julie de 102 

Araújo que também agradeceu a confiança de todos e disse que a chapa EBA+ conta 103 

com o engajamento de toda a comunidade. A Presidente falou que o símbolo “+” da 104 

chapa EBA+ tinha o significado de união, de soma, ou seja, de uma gestão 105 

compartilhada. O Professor Dalton agradeceu em público aos membros da comissão 106 

eleitoral, Prof. Madson de Oliveira, Professor Gilberto Rangel, Profª Benvinda de Jesus 107 

e as técnicas Amanda Fernandes, Maria Cristina Marinho e Claudia Maria Santa Rosa 108 

que não pouparam esforços em todos os momentos. A Presidente também agradeceu 109 

a comissão pelo trabalho. Em discussão homologada a eleição da direção para o 110 

quadriênio 2022/2026. A Presidente comunicou que tentarão fazer em março uma 111 

celebração civil e se possível com uma retomada ao espaço da EBA. Afastamento de 112 

Pós - Doutorado da Professora Patrícia Leal Azevedo Corrêa do Departamento 113 

BAH – Homologado o afastamento pelo período de 01/08/2022 a 31 /07/2023 para 114 

Pós-Doutorado na Universidade Federal Fluminense de Niterói. O Chefe do 115 

Departamento, Prof. Marcelo Ribeiro, complementou que pós-doutorado está 116 

vinculado com a linha de pesquisa da docente. 117 

3. Proc. 23079.215240/2021-31 – Rematrícula Sirlanney Freire Nogueira - A 118 

Presidente leu o parecer do coordenador que foi favorável a rematrícula da mesma, 119 

informando que a discente será acompanhada pelo coordenador. – Homologado.  120 

4. Proc. 23079.233357/2021-05 - Rematrícula João Paulo Rodrigues Santos -  A 121 

Presidente leu o parecer que foi autorizado pelo COAA – Homologado.  122 

5. Homologação da Recondução da Chefia do Departamento BAP – Homologada a 123 

recondução de Chefia da Professora Benvinda de Jesus Ribeiro e sua suplente Marilene 124 

Correa Maia.  125 

6.  Aprovação Membro do COAA do Departamento BAP – Aprovados os membros 126 

indicados pelo Departamento: A Professora Marilene Correa Maia entrará no lugar do 127 

Professor Cláudio Valério e Prof. Rafael Bteshe no lugar do Prof. Marcos Lopes Abreu.  128 

7.  Aprovação Membro do NDE do Departamento BAP – Aprovados os membros 129 

indicados pelo Departamento: O professor Marcus Tadeu Daniel Ribeiro entrará no 130 

lugar do professor Marcos Lopes Abreu.  131 

8.  Homologação da Nova Coordenação do Curso de Educação Artística – Desenho 132 

do Departamento BAR – A Presidente explicou que existe uma Função de 133 

Coordenação de Curso (FUC) disponível para o Curso de Licenciatura em Educação 134 

artística - Desenho, e, inclusive tentou passar essa FUC para a coordenação do Curso 135 

de Especialização em Técnicas de Representação Gráfica, mais não foi possível. 136 

Também informou que a Professora Doralice Duque vem atuando na coordenação dos 137 

dois cursos de licenciatura em Educação Artística da EBA, mas que a demanda tem 138 

aumentado muito e o que tem sobrecarregado o trabalho. Desta forma, o 139 

departamento BAR, responsável pela alocação das licenciaturas aprovou que as 140 



coordenações fossem separadas como acontecia anteriormente. Salientou ainda que 141 

as coordenações das duas licenciaturas foram encabeçadas por muitos anos pela 142 

professora Anita Delmás, enquanto eram habilitações, mas que com a reforma atual 143 

não existiam mais duas habilitações e sim dois cursos distintos e desta forma não era 144 

mais possível manter um único professor coordenando os dois cursos. Em discussão 145 

foi homologado como Coordenadora da Licenciatura em Educação Artística - Desenho 146 

a professora Mariane Brito Azevedo Borges e como substituto eventual, o professor 147 

Dalton Almeida Raphael.  148 

9.   Aprovação do Laboratório/Grupo de Pesquisa Design e processos de Sentido – 149 

Coordenação Professora Raquel Pontes – Retirado de pauta para próxima 150 

congregação com parecer da Professora Julie de Araújo. 151 

10. Homologação da Nova Comissão Organizadora do Concurso - EDITAL 953 – 152 

Departamento BAF – MC 072 – 953 - Ficaram aprovados os nomes para a Comissão 153 

Organizadora do Concurso os professores: Professora Maria da Graça Muniz Lima, 154 

Professora Marina Pereira de Menezes e Professora Luciana Maia Coutinho.   155 

11. Extra Pauta: Proc. 23079.214413/2021-02 - Rematrícula – Rodrigo da Silva Santos 156 

– A Coordenação deu parecer favorável a rematrícula. 157 

12. A Professora Benvinda solicitou extra Pauta referente ao concurso de seleção de 158 

professor Substituto - A Professora Benvinda de Jesus, Chefe  do Departamento BAP, 159 

comunicou que o processo seletivo para contratação temporária de professor 160 

substituto referente ao edital 859 de 28 de outubro de 2021 para vaga do Setor de  161 

Técnicas de Pintura I e Técnicas de Pintura II do Departamento de Arte e Preservação 162 

foi interrompido  após  verificação do Departamento juntamente com a banca 163 

avaliadora que somente parte das normas  complementares foram publicadas no site 164 

do concurso da PR-4, sendo assim, solicitado o cancelamento e a republicação do edital 165 

à PR4 com a publicação das normas complementares na íntegra no site. Em discussão 166 

a Presidente colocou que não seria extra-pauta para congregação deliberar e o 167 

Departamento aguardar e enviar novamente e-mail.  Nada mais havendo a tratar a 168 

Presidente encerrou a Congregação e eu, Maria Cristina Marinho, Chefe de Gabinete 169 

da Escola, lavrei a presente ata que vai assinado por mim e pela Direção. 170 

13. Nada mais havendo a tratar a Presidente encerrou a Congregação e eu, Maria Cristina 171 

Marinho, Chefe de Gabinete da Escola, lavrei a presente ata que vai assinado por mim 172 

e pela Direção. 173 
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